

「慢性腎臓病(CKD)」2011 気をつけよう!

2月15日に、東京・日本橋の三越劇場で開催された慢性腎臓病に関する健康セミナー。新たな国民病ともいわれる慢性腎臓病の予防法や対処法がテーマとあって、メモを取りながら熱心に耳を傾ける参加者の姿もたくさん見られました。

主催／日本経済新聞社 協賛／日本腎臓財団 協力／中外製薬



講演1
「生活習慣病が
腎臓病(CKD)を悪くする!?」

食生活や運動、ストレスなど、日々の生活習慣の見直しポイントと、健康診断の重要性が分かりました。

医療法人あさお会 あさおクリニック理事長
前波輝彦さん

1979年、聖マリアンナ医科大学卒業。85年、同大第1内科入局。24年間の大学病院勤務を修了後、2003年にはあさおクリニック開院。慢性腎臓病・高血圧管理から透析医療まで幅広く対応。



講演1
「生活習慣病が
腎臓病(CKD)を悪くする!?」
講師 前波輝彦さん

日本人の死因の8位は
「腎不全」という現実
会場を埋めた参加者は約500人。その満席となつた会場に、まず登場したのは、腎臓病医療の第一人者として知られる医師の前波輝彦さんです。

「人工透析者は、今年、ついに30万人を超えました。でも、これは水山のほんの一角。専門医の診断を受けたほうがいい人は、すでに420万人。軽度の人にはいたっては、1600万人から2000万人とも言われています。これは、国民の6、7人に1人は何らかの腎障害を持っているということです。今や、日本人の死因の8位は腎不全。それくらい、腎臓病は深刻な病になつてゐるのです」

講演2
「自分のからだの健康管理
～生活習慣病とのたたかい～」
講師 江本孟紀さん

500gのステーキをペロリ
ある日血糖値が500mg%以上に
「健康には自信があつたので、医師に糖尿病を宣告されたときは、『まさか私が』という気持ちでした」という前波輝彦さんは、普段野球選手を辞めて30年経つのに、食生活は相変わらず。「ステーキも500gぐらいはペロリと食べていました」

当然、運動量と食事のバランスは悪くなり、体重も徐々に増加。2009年には、ついに糖尿病を言い渡され、2010年7月には200%以上で糖尿病といわれる血糖値が、なんと500%以上に跳ね上がり……。

「えらいことになつたと思いました。医者からは即入院と言われましたが、ちょうど選挙戦の真最中だったので、休むこともできません。普通の人だったら倒れていたでしようが、私の場合はなんとか乗り切りました」

その後は、薬をのみながら、食事に気をつけたり、ウォーキングをしたりしつつ

つ、毎日血糖値を計測し、現在は正常値に近い値を保つていています。「それでも油断はできませんから、しっかりがんばつていかないと」と思っています。食生活はかなり変わりましたね

「気をつけよう!
生活習慣病が引き起こす
慢性腎臓病(CKD)」

最後は、管理栄養士の川島由起子さん

を交えてのパネルディスカッション。まずは、川島さんから「腎臓にやさしい食事」のアドバイスです。

「まず、『栄養バランスのいい薄味の食事を、1日3食、よく噛んで食べる』のが基本です。具体的には、毎食事で、主食、主菜、副菜、果物や牛乳をとつてください。主食はごはんやパン、麺類、イモ類。主菜であるたんぱく質は毎食1種類以上、1日4種類は食べたいですね。副菜で無機質やビタミン類を、火を通した緑黄色野菜なら片手一杯くらいが1日の目安です。あとは、キノコやノリなども毎日どれかをとりたいところです」

また、薄味にするためには、塩ザケの代わりに生ザケのソテーにするといったちょっとした工夫です。

「自分の舌だけでは心もとないので、食品表示を見る習慣を持つけるのもいいですね。塩分は、と

ても毎日どれかをとりたいところです」

また、薄味にするためには、塩ザケの代わりに生ザケのソテーにするといったちょっとした工夫です。

「自分の舌だけでは心もとないので、食品表示を見る習慣を持つけるのもいいですね。塩分は、と